

忠生中学校だより

げんとう かげ  
原頭の風

—2025年度 第2号—



2025年5月16日発行

子どもの数は命の数～生徒が主役で  
笑顔いっぱい光り輝く学校～

町田市立忠生中学校

校長 高橋 博幸



Tel 042 (791) 0821

Fax 042 (791) 6514



## 規範意識の確立に向けて！

校長 高橋 博幸

新年度が始まって一ヶ月あまりが過ぎ、季節が一気に進みました。木々の葉は淡い新緑から濃い青葉へと色を増し、あちらこちらの街路樹として目を楽しませてくれたハナミズキはすっかり花を落としました。学校では、今週の月曜日から本格的に体育大会の練習が始まりました。校長室の窓から校庭を見ると、生徒一人一人が一生懸命に練習に取り組んでいます。一生懸命な生徒の姿を見るのが一番うれしいです。さて、今月号は5月12日（月）の全校朝礼校長講話をご紹介します。5月号の挨拶とさせていただきます。



おはようございます。一昨日の土曜日は、学校公開日で、308名の保護者の方や地域の方々が、皆さんの授業の様子を見に来ました。校長先生も、すべての教室を見ました。どの授業も、皆さんは集中して、一生懸命に取り組んでいました。とても素晴らしい授業態度でした。地域の方々からもお褒めの言葉をいただきました。また、参観に来ていた皆さんのお父さん、お母さんも安心したのではないのでしょうか。

校長先生にも大学四年生の息子がいますが、息子が中学生だった頃、学校公開の日は必ず授業を見に行きました。親としては自分の子供が、どんなクラスの雰囲気、どんな友達がいる、どのように先生の話聞いて、どのように発言しているのか、見るまではとても不安でした。「百聞は一見にしかず」とは、よく言ったものです。多分、皆さんのお父さんや、お母さんも、校長先生と同じような気持ちが少ないのではないでしょうか。皆さんの生き生きとして、明るく真面目に、授業に取り組む姿を見て、とても安心したと思います。ぜひ、一昨日のような素晴らしい授業態度を続けてください。

さて、今日は「規範意識」についてお話したいと思います。辞書によれば「規範」とは、人間が行動したり判断したりするときに従うべき、「価値判断の基準」とあります。「価値判断の基準」ですから、何が正しく、何が間違っているのかというように、すべての人に共通して受け入れられる「価値基準」であると思われます。法律や規則など、道徳といったものに含まれる内容は、この「規範意識」に基づくものと言えます。また、学校や皆さんが住んでいる地域・社会には、皆さんが豊かで幸せに暮らしていくために守らなければならない様々な「きまり」や「ルール」がつけられています。当たり前のことですが、横断歩道で信号を無視することは大事故につながります。「してはいけないことは絶対にしてはいけない」、「ダメなことはダメの考え」を大切に、自分自身はもちろんのこと、お互いに「きまり」や「ルール」を守り合って事件や事故のない楽しく安全な学校生活ができるようにしていきましょう。皆さんの学級でも同じことが言えます。学活の時間に学級目標を決めたり、「いじめ」のない楽しい学級にするために「学級のきまり」などを話し合ったり、それを守り合って仲の良い学級をつくる努力をしていることと思います。自分の発言や行動が、友達に嫌な思いをさせたり、「きまり」や「ルール」を守らず、学級の仲間や友達に迷惑をかけたりにしていることはないのでしょうか。

一学期がスタートして約一ヶ月が過ぎました。学校生活やクラスにも慣れた頃だと思えます。しかし、ここで今一度、自分の言動や行動を振り返って見ることも大切だと思えます。みんなで安全・安心で素敵な忠生中学校をつくって行きましょう。皆さんのこれからの言動や行動、そして、ルールを守る心に期待しています。

今月も保護者や地域の皆様のご支援ご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

## ◎ 人権尊重教育における全校ガイダンス～人権意識を高めました～

4月11日（金）6校時にアリーナで、人権尊重教育における全校ガイダンスを行いました。

このガイダンスの目的は3つあります。

- ① 生徒一人一人が自他を尊重し認め合おうとする意識や態度を身に付ける。
- ② 様々な人権課題に取り組み、自他の人権を守るために必要な「正しい知識、態度、技能」を身に付けるための見通しをもつ。
- ③ 人権課題に対する意識を高め、課題を解決しようとする態度を養う。

この目的を達成するために、人権尊重教育担当主任のS先生がパワーポイントを活用して、とても分かりやすく説明してくれました。生徒のみなさんは、学年を超えて話し合い、多様な見方や考え方があることを学びました。



## ◎ 若手教員研修～若手の先生方も頑張っています～

4月21日（月）午後4時から校長室で、第1回の若手教員研修を行いました。この研修会の目的は2つあります。一つ目は、「一人一人の教員に活躍の場があることや、それを通して教員としての力を伸ばしていくことで、若手教員が元気になれる」です。二つ目は、「教員同士が切磋琢磨できるような学び合いの場を設け、チーム力を高める」です。第1回の若手教員研修は校長先生が講師になり、「接遇」について学びました。

5月12日（月）には、第2回若手教員研修を行いました。講師は、主幹教諭のK先生です。司会は、主幹教諭のN先生です。研修会のテーマは、「ICT機器の効果的な活用について」です。若手の先生方は、講師の先生に積極的に質問して、真剣に学んでいました。



## ◎ 「町田市の花壇コンクール」で優良賞を受賞しました

本校の正門を入ると、すぐに大きな花壇があります。北校舎の2年生の昇降口の前にも、「花+花サークル」の皆さんが管理している花壇があります。

今回、「町田市の花壇コンクール 学校花壇の部」において、優良賞を受賞しました園芸委員の生徒の皆さんやPTA、「花+花サークル（地域協力者）」の皆様、本当にありがとうございます。心より感謝申し上げます。



## ◎ 五月人形～生徒の健康と成長を願って～

4月28日（月）から職員室前の廊下の棚の上に、5月人形の武者人形と兜を飾っています。本校のすべての生徒の輝かしい未来と健やかな成長を祈り飾っています。学校に来た際には、ぜひ、ご覧ください。



## ◎ 生徒総会～自治の力を伸ばしています～

5月9日（金）午後2時35分からアリーナで、生徒総会を行いました。生徒総会の目的は4つあります。一つ目は、「全校生徒が生徒会の一員であるという認識をもち、生徒一人一人の自治活動への意識を高める。」です。二つ目は、「各専門委員の所属意識を高め、責任をもたせる。」です。三つ目は、「1年間の活動のねらいと具体的な活動内容を討議し、活動を充実させる。」です。四つ目は、「生徒総会の成立、討議の方法について理解する。」です。生徒のみなさんは、とても真剣な態度で生徒総会に参加していました。生徒会長のTさんのお話は、忠生中学校を更に良くしようという意気込みが感じられる素晴らしいお話で、とても立派でした。各学年の学級委員会や、美化委員会、園芸委員会、図書委員会、体育委員会、保健給食委員会、視聴覚委員会の委員長のお話もパワーポイントのプレゼンをうまく活用して、とても分かりやすい発表で素晴らしかったです。最後に校長先生から、「学校の主役は、生徒のみなさん一人一人です。今日の生徒総会で決定したことを、みんなで守り、一人一人が明るく楽しい学校生活を送りましょう。」と、まとめのお話がありました。「チーム忠生中」で、「生徒が主役で笑顔いっぱい光り輝く学校」をみんなでつくりましょう。



## ◎ 部活動保護者会～部活動のあり方～

5月10日（土）に部活動保護者会が行われました。多くの保護者の皆様に参加していただき、ありがとうございました。

今年度の部活動については、知・徳・体のバランスのとれた「生きる力」を育み、「日本型学校教育」の意義を踏まえ、バランスのとれた心身の成長と学校生活を送ることができるようにします。

町田市内の中学校では、今年度から部活動指導代金を生徒から徴収して地域移行を推進する学校があります。習い事の月謝代のようなやり方で、外部指導員に委託し、「教員の働き方改革」を推進するようです。しかし、本校では、まだ、そのような部活動の体制は考えておりません。

様々な課題や制度上を乗り越えて、生徒のためにボランティアマインドで努力する本校の教員に、どうぞご理解、ご協力をお願いいたします。



## ◎ 教育実習生のご紹介 ～5名の大学生が真剣に取り組んでいます～

5月12日（月）から5月30日（金）までの3週間、5名の大学生が本校で教育実習を行っています。1年2組にK・Yさん、1年3組にY・Sさん、2年1組にE・Sさん、2年3組にT・Sさん、2年5組にS・Iさんです。教育実習生の皆さんは、教員を目指して、とても熱心に勉強しています。生徒の皆さんも遠慮せずに、どんどん声をかけてください。



### K・Yさん【理科】

こんにちは！東京都市大学から参りました。今回の実習では、1年生の理科を担当します。中学生の頃は、バスケットボール部に所属していました。スポーツ観戦が好きで、野球やサッカー、バスケットボールをよく見に行っています。これから3週間、よろしくお願いします。



### Y・Sさん【社会科】

はじめまして！5月12日（月）から30日（金）までお世話になります。専修大学から参りました。実習では、1年生の社会科を担当させていただきます。中学生の頃はバスケットボール部を、高校では軽音楽部でギターをしていました。3週間、よろしくお願いいたします！



### E・Sさん【養護】

忠生中のみなさん、はじめまして！国際医療福祉大学から参りました。看護師と養護教諭を目指して勉強中です。趣味はサッカー観戦です。体育大会を控えているので、怪我や熱中症に気を付けて楽しみましょう！！3週間よろしくお願いします。



### T・Sさん【社会科】

忠生中のみなさん、こんにちは！東海大学から参りました。担当教科は社会科です。中学生の頃は、バスケットボール部に所属していて、忠生中学校には、何度か試合などで来たことがあります。懐かしいなと思いつつも、今の忠生中のみなさんの元気に圧倒されています。3週間、仲良くなりましょう。よろしくお願いします。



### S・Iさん【英語科】

玉川大学から参りました。実習では英語を担当します。中学生の頃は、バスケットボール部に所属していました。音楽が大好きで、特にアイドルが好きです。3週間という短い間ですが、皆さんと仲良くなれたらと思います。よろしくお願いいたします。